



Mi Universidad

Control de lectura

Montserrat Juvenalia Guzmán Villatoro

Segundo Parcial

Antropología II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Segundo Semestre Grupo B

Reflexiones sobre el trayecto salud-Padecimiento-enfermedad, atención: una mirada sociocultural

Las reflexiones actuales sobre el trayecto salud-Padecimiento-enfermedad-atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que se agudiza diversas tentativas para su comprensión. En este trabajo se revisan someramente algunos estudios que han abordado este trayecto a lo largo de la historia. El énfasis principal está compuesto en los enfoques social y antropológico de la "cura por la palabra". Como aspecto central se revisan los modelos propuestos por Foucault para su interpretación se describen los modelos ontológicos, dinámico y social. Posteriormente se hace un recorrido a partir de las décadas centrales del siglo XIX, en plena instalación del positivismo, cuando se desarrollaron las bases científicas de la medicina. Se describe la insuficiencia del modelo unicasal y se señalan otras explicaciones sobre los factores que intervienen en la génesis de las enfermedades. Asimismo, se menciona la situación socio-política como condicionante de la enfermedad y la manera en que tomó cuerpo la concepción sociológica. Al final se describen algunas corrientes contemporáneas desde la perspectiva interpretativa de la antropología médica, en el desarrollo de los conceptos de enfermedad (disease) y padecimiento (illness).

Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones

El texto aborda la crítica de la antropóloga Sherry Ortner hacia los estudios de resistencia, señalando su falta de profundidad y rigurosidad al no abordar las tensiones internas de los grupos subordinados ni captar la complejidad de sus motivaciones y proyectos. Ortner destaca la necesidad de superar la dicotomía entre dominadores y de comprender la expresión política más amplia de los sujetos. Se discute el papel de la dimensión moral en los relatos antropológicos sobre la diferencia humana, con autores como Nancy Scheper-Hughes y las críticas de P. Andrade hacia la objetividad y el compromiso político de la disciplina. Se analiza el surgimiento de modelos de la antropología y su relación con ideologías políticas y movimientos posmodernos. Se examina también las críticas de Michael Rolph Trouillot hacia la fetichización del trabajo de campo y la falta de reconocimiento de los "voces nativos" en la investigación antropológica. Además, se reflexiona sobre el compromiso político de los antropólogos y su relación con la expansión del colonialismo y el capitalismo. Por último, se menciona el enfoque de Pierre Bourdieu, que en aboga por su posición más cercana a los sujetos de estudio y critica la neutralidad antropológica en la investigación. El autor del texto abre por abrir caminos nuevos a la forma

P. Lain Entralgo Historia de la medicina

Y el hecho de que el hombre en todo momento peca enfermar y las consecuencias del pecado original; carácter de prueba moral que una afección morbosa tiene y mérito o demérito subsiguientes al modo de padecerla subsiguientes al modo de padecerla. El médico del Medioevo entendió la enfermedad, en cambio, como una alteración más o menos fortuita e pasajera en la dinámica vital de la res natural o "cosas naturales". Ante todo, el concepto y la génesis de la enfermedad. Esta es, dice Arriaga, la "disposición natural" de un miembro o del cuerpo, por la que sensible e inmediatamente son dañadas en el cuerpo, por la que sensible e inmediatamente son dañadas en él las acciones naturales, esto es, las que se convienen por su naturaleza específica, ¿cuando en un cuerpo sano, cae en enfermedad? Cuando el buen orden de sus res naturales, alterando por una acción violenta o intempestiva de alguna o algunas de las sex res non naturales. Lo cual obliga al médico a estudiar con algún por menor este proceso, y por tanto a elaborar una doctrina de la causa morbi. El maestro médico que distingue, en efecto tres puntos de vista para entender racionalmente, la causa de una afección morbosa. El ser que la constituye, ¿cuando en un miembro que todo lo existe puede en

Bibliografía

1. Levi- Strauss C. Eficacia simbólica, en Antropología estructural Buenos Aires 1977.
2. Gómez Carpintero, Francisco Javier 2014. Antropología, ciencia y otro conocimiento, reflexión del sujeto y sus conceptualizaciones ,estudios de historia y sociedad 35 (137).
3. Pedro Laín Entralgo, Historia de la medicina, salvat editores, Barcelona España 1978